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Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans 
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incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter 
également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que 
pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais 
pas comme registre faisant autorité.  

YEŞIM NAZLAR : Bonjour à tous, bonsoir. Bienvenue au webinaire post-ATLAS III en ce 

jeudi 19 décembre 2019 à 14:00 UTC. 

 Nous n’allons pas faire d’appel pour ce webinaire mais nous allons 

quand même noter la liste des présences.  

 Nous avons l’interprétation en français et en espagnol, donc je vous 

rappelle de bien donner votre nom avant de prendre la parole pour 

permettre aux interprètes de vous identifier sur les différents canaux 

linguistiques ainsi que pour la transcription. 

 Nous vous demandons de ne pas parler trop vite de manière à ce que 

l’interprétation soit possible.  

 Je voudrais maintenant passer la parole à Maureen Hilyard, présidente 

de l’ALAC. C’est à vous Maureen. Merci beaucoup. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Yeşim pour cette introduction. 

 Bonjour à tous, bonsoir où que vous soyez. Merci beaucoup d’être avec 

nous pour ce webinaire qui va être une introduction à ce que nous 

allons faire au cours de l’année 2020. Tout ceci va bien nous occuper. Et 

je pense que ce sera également très utile parce que ce que nous allons 

faire, c’est de mettre en œuvre beaucoup des travaux qui ont été lancés 

pendant l’ATLAS de Montréal. Donc nous allons en fait simplement vous 

présenter les activités post-ATLAS. 
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 Je sais que nous attendons encore quelques personnes qui doivent se 

connecter aujourd’hui, qui sont pour certaines responsables de certains 

de ces domaines. L’idée, c’est vraiment aujourd’hui de vous présenter 

certaines des activités qui vont avoir lieu et de vous informer un petit 

peu à l’avance de manière à ce que vous puissiez être impliqués. L’idée, 

c’est de vous donner toute la liste des projets. Et avant le début de 

l’année, nous aimerions que vous puissiez un petit peu réfléchir à ce qui 

vous intéresserait et ce dans quoi vous souhaitez vous impliquer. Donc 

nous allons vous présenter un petit peu tout le cheminement, tout ce 

qui est issu en fait de la réunion de Montréal. 

 L’idée, c’est vraiment de nous organiser de manière à prévoir un petit 

peu le calendrier et de vous prévenir de ce qui sera fait au sein de l’At-

Large dans ces domaines clés, donc les domaines des politiques, de 

renforcement des capacités et de la communication ; tout ceci bien sûr 

ayant pour objectif de renforcer les liens et notre travail au sein de la 

communauté de l’ICANN. 

 Donc voilà d’une manière générale ce que nous allons faire. Donc nous 

allons commencer. Excusez-moi, il y a un peu de bruit en font. Mais 

nous allons donc commencer et voir un petit peu quel est l’itinéraire.  

 Nous allons commencer par écouter Cheryl. C’est à vous Cheryl. 

 

CHERYL LANGDON-ORR : Merci beaucoup Maureen. Effectivement, il y a beaucoup de bruit sur la 

ligne anglaise mais en tout cas, cela ne vient pas de moi. Je peux vous le 

garantir puisqu’il est 1:00 du matin ici en Australie, donc tout le monde 

dort ici, donc le bruit ne vient pas de moi. En tout cas, j’espère que le 
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personnel pourra localiser tous ces bruits ou je ne sais pas, peut-être 

que ce sera compliqué. Est-ce qu’on pourrait s'il vous plaît savoir qui fait 

du bruit. 

 

YEŞIM NAZLAR : Excusez-nous Cheryl. Nous essayons de trouver la ligne et nous allons 

éteindre le micro qui crée toute cette interférence aussi rapidement 

que possible. Désolée. 

 

CHERYL LANGDON-ORR : Très bien. Effectivement, ce serait bien. Alors, je recommence. 

 Bonjour à tous. Je suis ici et il n’y a pas de bruit sur ma ligne. J’aimerais 

mentionner plusieurs choses aujourd’hui.  

 Pour ceux d’entre vous qui avez commencé à réfléchir à votre rôle 

extraordinaire au sein de l’At-Large dans le cadre d’ATLAS III, je vous 

demande de penser à ATLAS III et à tout ce qui a constitué la 

préparation d’ATLAS III. 

 

INTERPRÈTE : Nous nous excusons, nous avons beaucoup de bruit. 

 

CHERYL LANGDON-ORR : C’est peut-être un canal d’interprétation, je ne sais pas. Nous avons du 

bruit encore une fois. 

 Donc repensez aux préparatifs de l’ATLAS à l’époque où on mettait en 

place le programme. Maintenant en fait, la suite, c’est l’ambassadeur 
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At-Large et un processus un petit peu plus personnel. Donc le processus 

que nous allons vous décrire, c’est un processus beaucoup plus 

individuel. 

 Si vous regardez un petit peu ce que vous avez à l’écran, cet espèce de 

cylindre, vous pouvez voir les différents titres. Nous avons les sondages. 

Je pense que beaucoup d’entre vous, si ce n’est pas tous, avez déjà 

commencé à effectuer le sondage, donc vous avez grimpé dans cette 

sorte de plateforme, alors vous n’allez pas en rester là, vous limiter au 

sondage. Maintenant, vous devez faire un pas en avant et monter sur la 

plateforme des rapports ATLAS III. Il y a d’ailleurs des lettres pour ceci 

qui arriveront rapidement. Les rapports sont obligatoires, tout comme 

les sondages, donc vous devez remplir ces rapports pour pouvoir 

continuer d’avancer dans cet itinéraire, ce cheminement. Si vous 

souhaitez continuer ce chemin, vous devez passer par chacune des 

étapes. Pour l’instant, nous en sommes au sondage et aux rapports qui 

font partie de cet itinéraire. 

 Ensuite, vous avez un certain nombre d’options. Nous aimerions voir 

chacun d’entre vous travailler autant que possible dans la mesure où si 

vous vous sentez à l’aise dans vos régions, dans vos domaines de 

compétences de manière à contribuer à la région At-Large ou à At-

Large. Il y a peut-être certaines choses qui vous attirent davantage, 

certaines choses qui vous correspondent et qui pourront nous 

permettre d’atteindre de meilleurs résultats pour votre région. Il est 

possible que votre région ait un domaine de focalisation spécifique. Il 

est également possible qu’il y ait un besoin de renforcement des 

capacités ou un besoin de communication entre les membres 

individuels de l’At-Large. Donc tout ceci, ce sont des opportunités. Vous 
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pouvez donc grimper sur telle ou telle plateforme et développer les 

compétences. Et vous pouvez également sauter d’une plateforme à 

l’autre, vous pouvez grimper sur une plateforme et y rester. Vous 

pouvez en fait trouver le domaine dans lequel vous êtes à l’aise. Cela 

dépend un petit peu de vous. Et vous, vous appuierez sur les directives 

des personnes de l’équipe At-Large, de ceux qui sont là pour vous aider. 

Donc on aimerait que la grande majorité d’entre vous soient impliqués 

dans toutes ces activités, sur tous ces différents cylindres. Par contre, si 

vous vous sentez plus à l’aise dans par exemple le renforcement des 

capacités, très bien, ce sera utile et ce sera tout à fait souhaitable. 

 Le leadership sur cet itinéraire, cela ne correspond pas à un rôle 

spécifique ou à un titre spécifique. Cela veut simplement dire grimper 

en fait, faire un pas et faire tout votre possible avec les supports, les 

ressources que nous vous fournirons pour avancer sur cet itinéraire. 

Bien sûr, si vous le souhaitez, n’hésitez pas à vous présenter pour un 

poste, à endosser un titre ; nous serons là pour vous aider à passer à la 

plateforme suivante. 

 Voilà, donc c’était cinq minutes ; je les ai bien remplies. Je serai ravie de 

répondre à vos questions mais pour l’instant, je vais m’arrêter. Merci 

beaucoup. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Cheryl. Est-ce qu’il y a des gens qui ont levé la main ? 

Non ? Voyons un petit peu. C’est encore un petit peu tôt, il y aura peut-

être des choses qui vont être soulevées au fur et à mesure. 
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 Cette espèce de chemin, d’itinéraire, a été présenté à Montréal pour 

donner un petit peu une idée de ce que nous souhaitons voir se mettre 

en place pour les différentes personnes qui débutent un petit peu dans 

le cadre de ce programme ATLAS. Donc nous sommes là pour vous aider 

au fur et à mesure de votre progression. Et  l’idée, c’est vraiment de se 

focaliser sur le développement des leaders au sein de l’At-Large. 

 Nous passons maintenant de ces activités post-ATLAS à la suite. Je 

pense que pour beaucoup d’entre vous, vous avez déjà vu ceci. Et 

même si j’avais déjà donné une brève explication sur tout ceci, les 

activités et la manière dont elles vont fonctionner, les différentes 

personnes qui ont été affectées, nous devons en reparler. En fait, il y a 

eu des tâches qui ont été assignées pour la mise en œuvre avec 

différentes équipes. Certaines activités ont été mises au point par la 

communauté, donc nous avons en fait sélectionné certaines idées, 

certains des objectifs que les gens souhaitaient voir atteints au sein de 

l’At-Large. Je crois qu’il y avait l’amélioration continue qui était très 

importante, nous sommes passés par tout le processus de révision, de 

mise en œuvre de différentes thématiques qui avaient été identifiées. Et 

en même temps, nous avons dû essayer de voir quelles étaient les 

différentes approches pour améliorer le système. Tout ceci est venu de 

la communauté, donc. 

 La première chose, bien sûr, c’est le suivi immédiat de l’ATLAS à 

Montréal. Ceci est chapeauté par Eduardo Diaz qui était un des 

coleaders du comité de programme. Donc c’est un petit peu un suivi du 

travail de ce comité. Donc avec Christine, il y a une équipe qui a été 

formée, el y a également Heidi et Alp du personnel. Je vais maintenant 

passer la parole à Eduardo qui va vous présenter ce qui va se passer 
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pour la partie post-ATLAS pour la suite des sondages. Donc c’est à vous 

Eduardo. 

 

EDUARDO DIAZ : Merci Maureen. 

 J’avais envoyé un fichier avec ma présentation. Est-ce qu’on pourrait 

l’afficher à l’écran ? Merci, très bien. 

 Le groupe que j’essaie de former et qui s’occupera de diriger cette 

initiative, ce n’est pas seulement un groupe dans le sens formel mais j’ai 

déjà identifié quelques personnes qui pourraient collaborer à ce travail 

en essayant d’avoir la participation de toutes les régions au sein de ce 

groupe parce qu’il nous faut avoir les différentes perspectives au 

moment de faire notre analyse. 

 Un bon nombre des contributions qu’utilisera le groupe pour faire une 

analyse, ce sont des données. Cheryl a déjà expliqué qu’il y aura un 

sondage pour recevoir ces données. Alp m’aide a essayé d’organiser les 

données de manière graphique pour avoir une vision plus claire pour 

que ce soit des données organisées et non pas simplement des chiffres. 

 Puis, nous allons analyser le type de recommandations et d’activités que 

nous pourrions avoir pour chaque individu d’ici 2020. Vous voyez ici les 

informations que nous allons utiliser pour faire notre analyse et nous 

ferons de notre mieux pour, comme le disait Cheryl, refléter vos intérêts 

et vos compétences dans ce parcours et ce travail. Nous essayerons de 

mettre vos connaissances à profit. 
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 Au cours de ATLAS III, nous avons également organisé un exercice de 

remue-ménage où on a écrit des messages sur les murs essayant de 

faire de sorte que chaque RALO explique quels étaient ses engagements 

de travailler. Et la page des activités post-ATLAS III reflète tout ce 

contenu. Nous allons par la suite utiliser tout cela pour essayer de 

mieux comprendre les idées échangées au sein du groupe par rapport 

aux engagements des différentes personnes. Ce sera fort utile pour 

nous de faire cela. 

 Il y a eu également des entretiens que nous avons organisés avec des 

participants que nous allons utiliser. Il y a eu des entretiens que Glenn 

McKnight a également organisés avec des participants que nous 

reprendrons. Et nous allons également revenir sur les rapports 

individuels dont faisait allusion Cheryl et les sondages d’ATLAS III, bien 

évidemment. 

 Tout ceci, on passe à la diapositive suivante, nous permettra d’analyser 

et de nous assurer que les différents intérêts individuels que nous allons 

identifier tels qu’ils ont été manifestés dans les rapports individuels, 

dans les sondages d’ATLAS III et autres soient bien reflétés, qu’ils 

puissent être explorés, que les différentes idées soient conformes avec 

le parcours des ambassadeurs. Et puis comme je le disais, c’est ce que 

vous voyez ici, tout cela sera validé avec l’équipe. Ce que je présente 

aujourd’hui est un peu en préliminaire et je le présente dans le but de 

vous donner un petit aperçu de nos activités pour cette première partie 

de la période post-ATLAS. 

 On passe à la diapositive suivante s'il vous plaît. 
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 À partir de cette analyse, nous formulerons des recommandations pour 

chacun d’entre vous en fonction de vos intérêts individuels, des 

résultats de notre analyse. Et vous verrez ici qu’il y a quatre puces qui 

représentent... je ne sais pas très bien comment le dire en anglais, 

disons que ce sont des activités planifiées pour At-Large pour 2020 qui 

sont en ligne avec certains autres domaines d’intérêt. Il y a des gens qui 

ont manifesté être intéressés par la participation et l’élaboration de 

politiques, au renforcement des capacités. D’autres ont dit qu’ils 

seraient intéressés par un parcours de dirigeants au sein de l’ALAC et 

d’At-Large. Toutes ces contributions seront donc considérées au 

moment de tracer un parcours et une feuille de route pour chacun 

d’entre vous. Et le travail sera organisé en quatre groupes de personnes. 

J’en discuterai davantage avec Joanna et autres. Lorsque vous voyez ici 

O et E à l’écran, c'est-à-dire sensibilisation et participation, on parle des 

activités de coaching. Finalement, on a également un quatrième point 

sur les communications.  

 Voilà sur quoi se penchera notre groupe d’ici la fin de janvier, d’ici 

février. C'est-à-dire une fois qu’on aura pu analyser les résultats, les 

informations que nous avons, les tendances, nous verrons comment 

avancer. 

 Voilà ce que j’avais à présenter pour le moment. Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Eduardo. Est-ce que quelqu'un souhaite prendre la parole ? Non ? 

Peut-être qu’ils sont en train de considérer ce que vous avez présenté et 

qu’ils auront des questions plus tard. 



Post-ATLAS III Activity Webinar-Dec19                                    FR 

 

Page 10 of 41 

 

 Dans le cadre des activités post-ATLAS III et comme le disait Eduardo, à 

partir des activités qui sont en cours en ce moment à travers les 

entretiens, les entretiens de Glenn et autres, nous avons vu des 

résultats qui feront également partie du développement des autres 

travaux que nous souhaiterions inclure dans notre plan pour les 

activités d’At-Large, les différents domaines parmi lesquels la politiques, 

la sensibilisation et la participation, la communication et le 

renforcement des capacités. 

 Je voudrais à ce point-là donner cinq minutes à Heidi pour qu’elle nous 

explique quel sera le type de travail auquel le personnel s’engagera lié à 

l’ATLAS mais également lié au reste du travail de l’équipe de 

mobilisation d’ALS et qui est donc par conséquent lié. C’est Heidi qui 

nous expliquera cela comme je l’ai dit. Elle nous racontera ce que le 

personnel a fait récemment et quel est le soutien dont ils ont besoin. 

Heidi, allez-y. 

 

ALPEREN EKEN : Merci Maureen. C’est moi qui vais prendre la parole.  

 Dans le cadre des activités post-ATLAS et des activités d’At-Large en 

général, il y a un plan qui s’appelle plan de participation au niveau des 

politiques régionales At-Large, donc la participation régionale des ALS et 

des membres individuels, un plan qui est censé durer quelques années 

et qui devrait comprendre la participation des ALS et des personnes 

pour les activités de rédaction d’avis et d’élaboration de politiques.  
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 Les dirigeants des RALO, les bureaux régionaux de l’ICANN et les vice-

présidents régionaux de l’équipe GSE vont collaborer et communiquer 

plus régulièrement pour pouvoir avancer. 

 

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : Désolé Alp, on ne vous entend pas correctement. Essayez de ne pas 

bouger si vous êtes en train de bouger. 

 

ALPEREN EKEN : Non, j’étais assis. Désolé, non.  

 

ORATRICE NON-IDENTIFIÉE : C’est bon comme cela maintenant. 

 

ALPEREN EKEN : On parlait comme je le disait des dirigeants des RALO, des 

ambassadeurs ATLAS III, des agents de liaison d’At-Large qui vont tous 

devoir collaborer de manière à ce que ce plan puisse être mis en œuvre. 

Les ambassadeurs d’ATLAS organiseront d’ailleurs les activités au nom 

de l’At-Large et s’occuperont du travail d’engagement, de sensibilisation 

dans leur région respective. 

 C’est pourquoi les ambassadeurs sont censés être plus actifs au sein de 

leur communauté et d’exercer des rôles de dirigeants dans l’avenir et 

augmenter leur participation aux différents appels et aux activités post-

ATLAS III de l’ICANN. Nous devons travailler sur la mise en œuvre et le 

développement de ce plan, c'est-à-dire que chaque individu et chaque 

ALS devra contribuer de manière efficace à l’ICANN. Il devrait, comme je 
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le disais auparavant, y avoir davantage de contacts réguliers entre l’At-

Large, le leadership régional d’At-Large, les vice-présidents régionaux de 

l’équipe GSE, le personnel At-Large. Et en fonction des régions, cela 

nous permettra d’augmenter l’efficacité et la participation à At-Large et 

à l’ICANN pour faire de sorte que notre environnement soit plus inclusif, 

comme le disait Cheryl, pour les ALS et pour les individus. La perspective 

régionale permettra d’augmenter la participation également pour 

l’ICANN au niveau régional et mondial. 

 Voilà ce que j’avais à dire en quelque peu de mots. Merci Maureen et je 

vous recède la parole. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Alp.  

 Ce qui est clair à partir de ce que vous montrez ici est que notre rôle 

mandaté pour At-Large est de travailler sur les politiques et sur la 

sensibilisation. Donc c’est pour cette raison que nous essayons de nous 

assurer que les ALS et les ambassadeurs d’At-Large à partir du sommet 

ATLAS et le reste du personnel d’At-Large en général reflètent un peu 

plus ce rôle. C’est pourquoi on encourage ce type d’engagement. Merci. 

 Alfredo, vous demandez la parole. 

 

ALFREDO CALDERONE : Vous m’entendez ? 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, tout à fait. Allez-y. 
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ALFREDO CALDERONE : Comme Alp le disait et pendant qu’il présentait son plan d’engagement 

de politiques au niveau régional d’At-Large, je me demandais si on ne 

pouvait pas avoir une boîte à outils qui permette aux ambassadeurs de 

décider du type d’activités qu’ils pourraient organiser au sein de leur 

région. Parce que oui, certains d’entre eux sont déjà des leaders mais il 

y en a qui n’ont aucune idée du type d’activités qu’ils peuvent organiser 

au sein de leur communauté ou de leur région avec les compétences 

qu’ils ont. Voilà ma question. Merci. 

 

ALPEREN EKEN : Merci Alfredo de demander cela. 

 Cela fait partie du plan. Et suite aux entretiens qui ont été réalisés 

pendant l’ATLAS III, on a vu que la plupart des participants ont 

manifesté le besoin d’avoir une boîte à outils et des formations 

également pour les activités de sensibilisation et autres. C’était le 

résultat des entretiens et je suis sûr que certaines réponses au sondage 

et le rapport ont également reflété cette tendance. Donc l’équipe que 

dirigera Eduardo analysera ces réponses et je suis sûr qu’ils vont 

prendre les mesures nécessaires. Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Alp pour cette réponse. Et vous allez comprendre au fur et à 

mesure qu’il y a d’autres détails dont nous allons parler en termes de 

sensibilisation. 

 Heidi ? 
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HEIDI ULLRICH : Merci Maureen, merci Alp, merci Alfredo pour la question. 

 Justement par rapport à cette question Alfredo, nous allons 

effectivement mettre en place un certain nombre d’espaces de travail 

relatifs aux activités de l’At-Large pour chacun des domaines. Mais de 

manière plus spécifique, il y aura également un espace pour les 

ambassadeurs de l’At-Large. Ils pourront donc parler de leur parcours, 

faire un blog, etc. Donc c’est une excellente suggestion en termes de 

régions également. 

 Par rapport au plan régional d’engagement sur les politiques, nous 

avons travaillé depuis le mois de septembre à l’interne avec GSE, avec le 

vice-président, avec Sally Costertone également. Et nous avons 

rassemblé les commentaires et nous sommes tous d’accord pour 

avancer rapidement là-dessus. Donc nous allons lancer assez 

rapidement le projet. Il y aura des outils de communication qui seront 

mis en place pour communiquer avec les leaders régionaux ; ce sera en 

janvier de l’année prochaine. Nous allons travailler avec les dirigeants 

des régions et les régions. C’est donc l’étape suivante par rapport à tout 

ce qui est engagement régional au niveau des politiques. 

 Et encore une petite chose, l’idée, c’est vraiment d’accroître la 

communication et la collaboration entre le GSE, les dirigeants régionaux 

et le personnel de l’At-Large avec pour objectif définitif d’accroître 

l’implication dans les régions avec l’ALS et avec les personnes. 

 Merci beaucoup. 
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DANIEL NANGHAKA : Est-ce que je peux parler s'il vous plaît ?  

 

VANDA SCARTEZINI : Moi aussi j’aimerais prendre la parole s'il vous plaît. 

 Juste un moment Daniel parce que c’est mon tour. 

 Petite question. Comment est-ce que les liaisons d’At-Large travailleront 

avec les représentants du groupe engagement qui existent déjà dans 

notre région par exemple ? Parce qu’en principe, je planifie l’année avec 

les membres locaux de l’ICANN ici, pour le Brésil dans mon cas. Quel 

sera le lien ? Et combien de temps est-ce que ces personnes seront à ce 

poste ? Parce qu’il faut qu’on puisse comprendre comment prévoir les 

projets de l’année en termes d’engagement dans la région. Je pense que 

cela demande une explication. Donc j’aimerais bien savoir quelle est 

l’interaction qui sera mise en place. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Vanda pour cette question. Je pense que ceci trouvera une 

réponse dans la partie suivante de Daniel.  

 Je vous demande de poser vos questions rapidement parce qu’il y a 

encore beaucoup de choses dont nous devons parler, beaucoup 

d’autres sections ; nous n’en sommes qu’à l’introduction. Donc peut-

être qu’on pourrait reporter les questions à plus tard. Mais [Siva], je vais 

quand même vous donner la parole. 
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[SIVA] : Je suggère une liste de diffusion At-Large pour les participants de 

manière à ce qu’ils puissent discuter. Voilà, j’aimerais qu’on y 

réfléchisse. 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, c’est une bonne idée. Je crois que cela a déjà été suggéré d’ailleurs, 

mais effectivement, je note. 

 Oksana, allez-y, vous avez la parole. Allô ? Oksana, nous ne vous 

entendons pas. 

 

OKSANA PRYKHODKO : Est-ce que vous m’entendez ? 

 

MAUREEN HILYARD : Pas vraiment, le son n’est pas très bon. Si vous avez un question, peut-

être que vous pourriez la noter sur le chat et nous y répondrons sur le 

chat. 

 

PASTEUR PETERS : Est-ce que je peux parler ? 

 

MAUREEN HILYARD : Écoutez Pasteur Peters, il faut que j’avance. Peut-être qu’on pourrait 

vous passer la parole plus tard. Daniel, vous avez votre propre séance, 

donc peut-être que vous pourriez poser votre question à cet moment 

pendant votre partie ? 
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 Ce que j’aimerais, il ne nous reste qu’une demi-heure, donc cela veut 

dire que nous avons 10 minutes pour chacun des intervenants à venir. 

Donc nous allons d’abord passer à Jonathan, qui va vous parler de 

l’implication dans les politiques, de ce qui se passe à ce niveau-là et de 

ce que peuvent faire les gens pour être un peu plus impliqués là-dedans. 

Alors Jonathan, allez-y. 

 

JONATHAN ZUCK : J’espère que vous m’entendez. Cela a l’air d’aller, très bien. 

 Je suis donc vice-président At-Large pour les politiques. Apparemment, 

il y a quelqu'un qui est déconnecté, nous entendons un bip 

téléphonique. 

 Mais j’aimerais vous parler de ce que vous pouvez faire pour être 

impliqué dans l’élaboration des politiques au sein de l’ICANN. 

Apparemment, il y a différentes possibilités pour être impliqué dans 

l’élaboration des politiques au sein de la communauté. 

 Est-ce que vous entendez tous ce beeper ? 

 

ORATRICE NON-IDENTIFIÉE : Oui, désolée Jonathan. Nous essayons de localiser d’où vient ce bip et 

nous allons le faire le plus rapidement possible. 

 

JONATHAN ZUCK : Merci beaucoup. 

 Il y a beaucoup d’opportunités de s’impliquer dans les politiques. Les 

politiques de l’ICANN sont élaborées en général dans les groupes de 
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travail. Et ces groupes de travail sont mis en place par le GNSO, donc 

l’organisation de soutien aux extensions génériques. Et c’est vraiment là 

que la grande partie du travail d’élaboration des politiques a lieu. 

 Mais il y a aussi les groupes de travail intercommunautaires, il y a les 

équipes de révision et il y a d’autres opportunités, d’autres lieux dans 

lesquels on peut être impliqués dans l’élaboration des politiques. 

 La mission de l’At-Large ou de l’ALAC en particulier a pour objectif de 

fournir des avis et des recommandations au Conseil d'Administration 

mais très souvent, les opportunités de fournir des recommandations qui 

soir8nt dans l’élaboration des politiques au sein de la communauté de 

l’ICANN de manière plus précoce de manière à être plus efficaces et à 

placer des personnes dans ces groupes de travail et dans différents 

domaines d’élaboration des politiques au sein de l’ICANN. 

 Nous avons un groupe de travail sur l’élaboration de politiques qui 

s’appelle le CPWG, le groupe de travail sur les politiques consolidées de 

l’At-Large. L’idée, c’est que dès qu’on a un début, une intuition comme 

quoi il va y avoir une élaboration de politique, nous essayons de voir un 

petit peu quels sont nos points de vue par rapport à cette question, 

quels sont les domaines de focalisation que nous avons par rapport à ce 

sujet de manière à pouvoir lancer le travail. Donc ce diagramme 

présente cette idée, cette idée de développement de points de vue, 

développement de perspectives. 

 Nous avons un espace de travail qui a été mis en place, nous avons 

identifié des membres qui vont se saisir de cette thématique une fois 

que nous aurons compris que c’est une thématique importante. Et 

ensuite, nous allons réfléchir à la thématique et présenter des points 



Post-ATLAS III Activity Webinar-Dec19                                    FR 

 

Page 19 of 41 

 

saillants et expliquer un petit peu ce que nous pouvons faire pour 

représenter le point de vue des utilisateurs. 

 Ensuite, ce processus sera renvoyé aux RALO pour leurs points de vue 

régionaux, pour les préoccupations spécifiques des RALO. Et ensuite, 

tout ceci revient au CWPG qui finalise, qui fait la conclusion, la synthèse 

de ces prises de position. L’idée c’est qu’ensuite, on peut évangéliser au 

sein de l’ICANN les différents groupes qui s’en occupent. 

 Ce que cela veut dire, c’est que dès le début, il nous faut des personnes 

qui sont prêtes à participer aux groupes de travail au sein de la GNSO et 

qui représentent les différents points de vue. Une fois qu’il y aura une 

thématique au sein du groupe de travail qui sera soulevée, si le point de 

vue n’est pas clair, on peut revenir au CPWG, rediscuter et voir si on 

modifie un point de vue, si on ajoute un autre point de vue. 

 Donc l’idée du CPWG dans le cadre de l’élaboration des politiques, c’est 

vraiment d’être un coach pour les personnes qui participent réellement. 

Donc lorsqu’il y a un problème, on se retrouve, on se rassemble, on 

travaille là-dessus et on vous renvoie au groupe de travail avec des bons 

points, de bons arguments pour en fait faire du prosélytisme. 

 Une fois que le travail est terminé, le document du groupe de travail est 

publié pour commentaires publics, donc nouvelle opportunité pour l’At-

Large de s’exprimer. Donc cette thématique peut revenir au CPWG sous 

le leadership des personnes qui ont travaillé sur ce travail. Donc ils vont 

guider la discussion au sein du CPWG pour définir quels sont les points 

clés, quelle doit être la réponse de l’At-Large. Et une fois que les 

différents points ont été identifiés, nous avons des personnes qui vont 
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rédiger, qui vont répondre aux commentaires publics par rapport à ce 

document. 

 Enfin, par rapport aux différentes thématiques, nous avons la possibilité 

de suggérer des recommandations au Conseil d'Administration. Donc 

encore une fois, nous allons faire la même chose, développer les 

différents points et rédiger la recommandation au Conseil. 

 Donc vous voyez qu’il y a différentes manières d’être impliqué dans 

l’élaboration des politiques au sein de l’ICANN. Une grande partie de ce 

travail peut être effectué par appel téléphonique, donc tout le monde a 

la possibilité d’être impliqué dans le processus d’élaboration des 

politiques au sein de l’ICANN. Le travail du CPWG, c’est de contribuer au 

développement du consensus au sein de notre groupe pour pouvoir 

faire du prosélytisme, donc pouvoir convaincre la communauté de 

l’ICANN de notre point de vue. L’idée, c’est aussi de faire des recherches 

pour mieux appuyer nos arguments. Donc il y a en fait différents 

domaines, différents niveaux de participation qui sont possibles au sein 

de l’At-Large pour l’élaboration des politiques. Mais nous avons besoin 

de beaucoup de personnes pour effectuer le travail de manière à être 

présent dans les différents domaines d’élaboration des politiques au 

sein de l’ICANN. 

 Donc voilà, c’est à peu près tout ce dont je voulais parler. Je pense que 

c’est très intéressant. J’ai rencontré beaucoup des personnes qui sont là 

à l’appel à Montréal. Il y a eu des séances de coaching, de formation, 

etc. Donc je suis vraiment très enthousiaste par rapport à tout ce travail 

sur l’élaboration des politiques. Et je suis là pour répondre à vos 

questions. 
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MAUREEN HILYARD : Merci Jonathan.  

 Nous allons inviter vos questions un peu plus tard après les sections, 

donc pas tout de suite. 

 Nous allons passer au renforcement des capacités parce que le 

renforcement des capacités sous-tend tout le reste : sensibilisation, 

élaboration des politiques, etc. C’est quelque chose qui est en lien avec 

le programme des ambassadeurs. Donc nous allons maintenant passer 

la parole à Joanna. Joanna, c’est à vous. 

 

JOANNA KULESZA : Vous m’entendez ? Je suis connectée à travers le téléphone. Ça 

fonctionne ? 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, ça fonctionne. 

 

JOANNA KULESZA : Très bien, merci. Merci de confirmer que cela fonctionne comme cela 

devrait. 

 Bienvenue à cet appel. Je suis contente de pouvoir échanger avec vous 

et de partager la parole avec Alfredo. Et avant de commencer, je 

voudrais vous informer du travail qui a été fait avec le groupe de travail 

de renforcement des capacités depuis ATLAS III. 
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 Alfredo a envoyé un appel à confirmation de membres souhaitant 

adhérer au groupe de travail de renforcement des capacités. Nous 

avons eu une très bonne réponse des ambassadeurs et des candidats. 

Nous remercions tous ceux qui se sont déjà portés volontaires pour 

collaborer avec nous. Au sein de notre groupe de travail, nous 

cherchons toujours de nouveaux membres, d’anciens membres 

souhaitant rejoindre le groupe. 

 Alfredo parlait de notre travail sur les informations, que Jonathan a 

partagées dans sa présentation également. Il y a eu une présentation 

qui a circulé qui était faites par Glenn et Dave et nous cherchons des 

bénévoles pour la mettre à jour, mettre à jours des informations sur ce 

qu’est At-Large, sur comment nous travaillons, etc. Voilà notre première 

tâche. Nous cherchons des personnes qui nous aident à mettre à jour 

ces informations. Nous cherchons des bénévoles qui nous aident à faire 

cela.  

 Je parle de cette tâche en particulier parce que je comprends le 

renforcement des capacités comme l’une des pierres fondamentales 

pour notre travail d’élaboration de politiques à l’At-Large. Tout ce que 

disait Jonathan s’ajoute au travail qu’Alfredo et moi essayons de faire au 

sein du groupe de travail de renforcement des capacités. Donc je 

répète, nous cherchons des membres qui s’impliquent activement au 

travail de politiques.  

 Mais si ce sont vos premières étapes, vos premiers pas au sein de 

l’ICANN, vous ne saurez pas comment contribuer et vous ne saurez pas 

non plus qu’est-ce qui a été fait auparavant. L’initiative initiale est que 

nous commencions avec la présentation d’intégration ou les 
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informations de bases sur ceux qui se joignent à nous ou qui veulent 

mettre à jour leurs ressources. 

 Nous avons également travaillé sur une autre initiative ensemble avec 

Jonathan depuis ICANN65 qui est un cours d’ICANN Learn sur 

l’élaboration de politiques. Si je ne me trompe, les formalités au niveau 

de l’approbation de l’ICANN ont déjà été complétées, donc le plus 

probable est qu’Alfredo et moi soyons présents dans ce groupe et nous 

travaillons sur le développement de ce cours sur ICANN Learn. 

 

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : Joanna, nous ne vous entendons plus. 

 

JOANNA KULESZA : Pardon, j’ai eu un problème, mon téléphone s’est déconnecté mais je 

suis également connectée à travers Zoom. Si ce n’est pas un problème, 

je pourrais vous parler à travers Zoom. Je crois [inaudible] sans le 

téléphone. 

 Donc nous avons discuté au sein du groupe de travail du renforcement 

des capacités pour voir quels sont les canaux de communication. 

Jonathan et moi avons beaucoup travaillé ensemble sur ce que nous 

appelons la plateforme de politiques. Nous célébrons l’initiative 

d’ICANN Learn et nous souhaiterions essayer de reprendre le travail 

d’ICANN Org, l’organisation ICANN, pour faire de sorte que les 

ressources soient disponibles sur le site web pour toute la communauté 

de manière compréhensive et conviviale pour les utilisateurs. Voilà 

comment nous essayons de renforcer les compétences pour fournir les 

meilleures contributions d’élaboration de politiques possibles. 
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 Je sais que je n’ai probablement plus le temps de parler mais je voudrais 

qu’on vous raconte un peu de tout le travail qui a été fait avant de 

reprendre. Merci. Vous avez la parole, madame la présidente et Alfredo 

si possible. 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, ce serait bien Alfredo si vous aviez des ajouts à faire. Ou alors, est-

ce que vous voulez rebondir sur ce que Joanna a dit ? 

 

ALFREDO CALDERONE : Merci Maureen. 

 J’ai envoyé quelques messages à la communauté, surtout aux 

ambassadeurs d’ATLAS III pour les inviter à rejoindre le groupe de travail 

de renforcement des capacités parce que c’est eux qui ont les 

meilleures idées et le plus d’informations sur comment mettre en 

œuvre la plupart des initiatives que nous avons considérées. Je disais en 

général qu’il nous fait des jeunes mais également la perspective des 

utilisateurs. Donc n’hésitez pas à participer aux différents sous-groupes 

que nous comptons créer. Parce que comme Joanna l’a dit, pour 2020, 

nous travaillerons sur différentes initiatives. Donc, [inaudible] tant 

mieux. Vous êtes les bienvenus, venez participer. Comme je le disais, 

plus on sera nombreux au sein du groupe de travail, tant mieux pour 

travailler aux différentes activités ensemble. 

 Voilà tout ce que j’avais à dire de mon côté. Merci. 
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MAUREEN HILYARD : Merci Alfredo. J’apprécie cet appel à personnes qui participent. C’est 

très informatif pour ceux qui veulent participer.  

 Ce que je vais faire maintenant n’est pas à l’ordre du jour, mais vous 

connaissez probablement Daniel si vous étiez présent lors de la séance 

de participation et de sensibilisation d’hier. Donc je voulais donner à 

Daniel l’occasion de nous présenter encore une fois son travail. Allez-y 

Daniel. Daniel est toujours connecté ? Est-ce qu’on l’a parmi nous 

quelque part ? 

 

YEŞIM NAZLAR : Daniel, vous êtes peut-être en muet 

 

DANIEL NANGHAKA : Oui, j’étais en muet. 

 Vous m’entendez ? 

 

YEŞIM NAZLAR : Oui, on vous entend. 

 

DANIEL NANGHAKA : Merci Maureen de me donner cette occasion de présenter mon travail. 

 Hier, lors de l’appel de sensibilisation et d’engagement, on a un peu 

discuté du travail du sous-comité d’engagement et de sensibilisation. 

Donc le travail qui débouche d’ATLAS III surtout porte sur notre 

participation, sur les assemblées générales, sur les stratégies de 

sensibilisation et d’engagement d’AFRALO et autres. 
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 On avait auparavant une boîte à outils de participation At-Large et j’ai 

vu que le matériel qui avait été partagé auparavant avait été très 

intéressant et que pour les boursiers, on avait du matériel d’APNIC qui 

était disponible. Mais je me suis intéressé également par l’outil de 

participation à At-Large et dans notre appel, on cherche des bénévoles 

de participation, donc on échangera avec les coprésidents de 

sensibilisation et de participation. 

 En 2020-2021, nous essayerons de travailler lors de l’assemblée 

générale d’AFRALO sur le développement de ces directives et nous 

espérons que tous les membres de la région vont participer à 

l’organisation de l’assemblée générale et à ce travail également. 

 Et puis, on a également une mise à jour des stratégies de participation 

et de sensibilisation. Il faut de nouveaux coprésidents pour la 

sensibilisation et la participation des différentes RALO. Le principal sera 

que tout le monde soit au moins au courant des tâches qui leur ont été 

assignées, à savoir entre autres, les stratégies des RALO et des GSE 

respectives. Ces stratégies font partie d’un travail de collaboration avec 

les RALO.  

 Dans le document, on décrit les attentes vis-à-vis des ambassadeurs, qui 

pourront donc participer à l’élaboration de stratégies et collaborer avec 

la sensibilisation et la participation des différentes RALO. L’une des 

principales tâches des coprésidents est de partager des ressources de 

politiques qui sont développées par les RALO. Et au cours de l’appel, les 

coprésidents doivent informer les différentes RALO est résultats et des 

échanges et de communiquer les informations qu’ils reçoivent de la 
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sensibilisation et l’équipe de participation, donc [inaudible] and 

engagment. Voilà le travail impliqué au niveau de la sensibilisation. 

 Pour ce concernant le travail en cours, le renforcement des capacités et 

le CPWG, je dirais qu’il manque du travail de sensibilisation et qu’il 

manque une association clé. En tout cas, on ne sait pas comment 

contribuer au contenu, aux questions de politiques. Et il faut que l’on se 

penche sur la manière de mettre à disposition tout ce travail.  Pour le 

CPWG, tous vont s’unir pour améliorer et renforcer la participation. Et 

nous espérons qu’à travers ce travail, l’on pourra avoir un mécanisme 

de participation d’ambassadeurs d’ATLAS III. 

 Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Daniel. Cela explique bien le travail de sensibilisation et de 

développement de politiques. Il y a énormément de travail auquel il est 

possible de participer. Et à partir de ces échanges, je suis sûr que 

l’équipe d’Eduardo vous permettra de participer à une initiative à 

laquelle vous souhaitez participer en fonction de vos intérêts. L’idée est 

de montrer une formalisation de nos processus et une amélioration 

également de notre travail et de nos méthodologies. 

 Maintenant, l’idée serait de voir un peu quelles sont les autres 

initiatives, par exemple le type de travail auquel j’ai participé. Entre 

autres, il y a des activités, le travail de sensibilisation et d’élaboration de 

politiques, mais ce sont également des points qui sont liés avec d’autres 

domaines d’intérêt. Donc la stratégie de communication et d’At-Large 
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pour la communication devrait faire partie du travail sur la participation 

et la sensibilisation.  

 Donc il y a beaucoup de communication qui existe déjà. Avec les 

coprésidents de sensibilisation, nous avons des rôles très importants qui 

reflètent un petit peu ce qui se passe dans les RALO. L’idée, c’est de 

ramener ceci à l’équipe et de partager au sein du groupe de travail de 

manière à identifier quelles sont les pratiques, quelles sont les réussites 

au sein des RALO, donc de tout ramener. 

 La stratégie de la communication est impliquée parce que la question, 

c’est comment est-ce que nous pouvons informer les gens de tout ce 

qui se passe et de ce qui se passe bien dans les RALO. Je sais qu’il y a des 

blogs, je sais qu’il y a des bulletins d’information qui de plus en plus 

aident à la sensibilisation des régions. Au sein d’APRALO par exemple, 

nous apprécions beaucoup de recevoir ces mises à jour des différents 

groupes de la communauté qui nous informent de ce qui se passe, ce 

qu’ils font pour vendre l’ICANN et ses activités, les questions de 

politiques de l’ICANN dans la communauté. 

 C’est en fait le type de choses que nous devons faire parce que cela 

représente un ajout de valeur pour nos ALS et pour nos membres 

individuels dans le cadre de leur travail au sein des communautés. Donc 

la stratégie de communication existe et l’idée, c’est voir un petit peu 

comment nous allons promouvoir ces domaines clés pour nous. 

 Pour ceux qui sont déjà membres, il y a également le groupe de réseaux 

sociaux, il y a donc sensibilisation, renforcement des capacités. Donc ce 

groupe des réseaux sociaux fait pas mal de choses. Il y a beaucoup de 

personnes au sein de l’At-Large qui sont déjà impliqués sur LinkedIn, sur 
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Twitter, sur d’autres blogs dans le cadre de différentes activités. Donc 

ces groupes peuvent être utiles pour communiquer également. 

 Autre chose, au sein de l’At-Large, nous travaillons en collaboration avec 

d’autres parties de la communauté : le GAC, surtout avec son groupe de 

travail sur les régions faiblement desservies, et nous travaillons avec le 

NPOC. Ils font la même chose que nous en termes de sensibilisation. 

Donc nous pouvons en fait envoyer les mêmes messages, collaborer sur 

les messages que nous envoyons avec eux. Nous allons entretenir ces 

contacts, ces relations de manière à ce que lorsque nous aurons notre 

groupe de travail, il est tout à fait possible que lors des réunions, il y 

aura des personnes du GAC ou du NPOC qui participent et travaillent 

avec vous. 

 Comme Heidi l’a mentionné également, les organismes régionaux sont 

très importants. Les relations avec les RALO sont importantes, les 

relations avec ce personnel sont importantes. Donc il faut absolument 

exploiter ces relations. En même temps, il y a le financement que l’on 

peut obtenir. Donc lorsque nous avons un plan de sensibilisation 

régional, assurez-vous de bien communiquer avec le personnel GSE 

parce qu’ils peuvent vous aider.  

 Nous en avons déjà parlé par le passé, l’idée d’impliquer plus les ALS des 

pays et des régions. Il y a plusieurs pays, je crois que je l’ai déjà 

mentionné, nous avons 22 pays et quatre autres pays dans lesquels il y a 

une ALS avec un groupe des TI qui y est impliqué avec l’ICANN, donc 

nous pouvons vraiment capitaliser là-dessus. 

 Pasteur Peters vient d’intervenir... Effectivement, ne partez pas, vous 

êtes sur ma liste pour participer plus tard. 
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 En ce qui concerne l’ITI et l’ITP, nous avons une relation avec ces 

organismes. Chacun d’entre eux est en train de mettre au point une 

plateforme de communication qui remplacera le wiki. Pour l’instant, ils 

travaillent à un plus haut niveau pour l’ICANN sur des sujets qui sont de 

grande importance pour l’ICANN. Ils sont en train de rassembler des 

milliers d’espaces wiki de manière à ce que le système soit plus 

cohérent et plus accessible pour les utilisateurs. Le nôtre est un petit 

peu à la traîne. Donc pour l’instant, nous devons utiliser ce que nous 

avons et concentrer un petit peu notre conversation par courriel. Nous 

avons déjà parlé de la sensibilisation et de ce que nous pouvions faire 

pour être plus créatifs pour communiquer les ressources dont nous 

disposons au reste du monde. En fait, il est possible que l’accès ne soit 

pas facile sur le wiki, donc il nous faut réfléchir un petit peu à ce que 

nous pourrons faire pour l’améliorer. 

 Il y a également d’autres choses. Actuellement, nous avons le comité de 

pilotage pour le financement et le budget au sein de l’At-Large. Ce 

groupe s’occupe de tout ce qui est relatif aux finances et au budget de 

l’ICANN, donc vous pouvez faire des commentaires là-dessus. Il est très 

important que les RALO prennent en considération les demandes 

budgétaires supplémentaires et également que vous soumettiez les 

idées pour tout ce qui est fonds un petit peu flexibles. J’imagine que ce 

type de discussion a lieu au sein des RALO et que nous allons recevoir 

des suggestions – vous pouvez me les envoyer. Et ensuite, nous en 

parlerons au sein du [FBFE]. Ceci sera discuté en janvier avec les 

responsables. 

 Dernière question, c’est quelque chose qui a été mis au point par Olivier 

et qui devra être soulevé au moment opportun. 
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 Je vais maintenant passer la parole à ceux qui ont des questions. J’ai 

déjà une liste. 

 Mais je voulais également mentionner la question d’Isaac dans le chat 

qui demandait ce qu’on pouvait faire pour appuyer les gens qui n’ont 

pas pu aller à Montréal. J’aimerais mentionner que toute personne qui 

est prête à être impliquée de manière très active dans nos groupes de 

travail est la bienvenue. On se focalise sur ATLAS parce que ces 

personnes ont déjà eu l’opportunité de démarrer si vous voulez, donc 

ces personnes sont prêtes, elles ont déjà commencé le parcours. Mais 

s’il y a d’autres personnes qui souhaitent être impliquées, n’hésitez pas 

à vous manifester, à rejoindre un groupe. Nous allons vous accueillir et 

vous soutenir dans toute la mesure de notre possible. Surtout, ne 

pensez pas que simplement parce que vous n’avez pas pu vous rendre à 

l’ATLAS, vous ne pouvez pas travailler ; si vous souhaitez être impliqué, 

vous êtes le bienvenu. 

 Il y a également des mains qui avaient été levées. Il y avait Oksana qui 

avait soulevé des questions. Il y avait des réponses dans le chat qui 

étaient utiles. On parlait dans le chat du FGI et on rappelait que le FGI 

n’est pas une activité ICANN mais malgré tout, c’est quelque chose que 

l’on peut faire au sein des RALO. Je sais que certaines RALO sont déjà 

très impliquées dans tout ce qui est FGI. Il y a des groupes de travail de 

l’ICANN qui également sont en lien aux travaux effectués dans ce 

domaine. 

 Il y avait également une question de Pasteur Peters, donc je vais lui 

passer la parole. Brièvement s'il vous plaît. Pasteur Peters, vous avez la 

parole. Nous vous écoutons. Je ne sais pas s’il est encore avec nous ? 
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ORATRICE NON-IDENTIFIÉE : Pasteur Peters, nos ne vous entendons pas. Mettez votre micro s'il vous 

plaît. 

 

PASTEUR PETERS : Voilà. Merci pour l’implication des ambassadeurs de l’At-Large. Ma 

question : est-ce que nous sommes préparés ? Est-ce que nous sommes 

bien équipés pour travailler dans le fond des activités, pour participer 

dans tout ce qui est prises de position par rapport aux politiques de 

l’ICANN ? Ou alors est-ce que nous devons agir de manière plus 

indépendante au sein des RALO ? Je sais que nous sommes la 

communauté At-Large, mais est-ce que nous sommes vraiment 

préparés comme groupe de pression pour la communauté de l’At-Large 

pour être en lien avec la communauté plus large de l’ICANN ? 

 

MAUREEN HILYARD : Merci pour cette question, Pasteur Peters. Je pense que c’est quelque 

chose que j’aimerais expliquer un petit peu. 

 Les ambassadeurs de l’At-Large de Montréal ont reçu une formation en 

fait. C’était une expérience un petit peu comme une expérience de la 

vie réelle, une expérience par rapport à ce tout ce qui est politique. 

Cette opportunité, tout le monde ne l’a pas eue. Donc l’idée, c’était de 

réfléchir à l’implication dans les groupes de travail, donc faire cette 

expérience un petit peu préparatoire. Donc il y aura un certain soutien 

qui sera fourni aux participants de l’ATLAS et aux autres aussi d’ailleurs.  
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 Les gens devront participer comme ils le pourront. Nous savons que 

tout ceci est un travail bénévole. Nous savons bien que tout le monde 

ne sera pas là tout le temps. Il n’y a pas beaucoup de gens qui sont prêts 

à se lever à 1:00 du matin comme Cheryl ou à 4:00 du matin comme moi 

pour ce webinaire spécifique. Donc il y a des engagements qui vont 

varier suivant les personnes si vous souhaitez réellement vous impliquer 

et être participant actifs. 

 Il me semble que même si l’idée c’est vraiment d’inclure les participants 

de l’ATLAS dans le calendrier des travaux de l’année à venir, en même 

temps, même si nous les préparons à toutes ces activités, cela ne veut 

pas dire que les autres qui souhaitent faire partie des activités ne 

pourront pas le faire. Et nous aurons cette opportunité. 

 

PASTEUR PETERS : Merci beaucoup. 

 

MAUREEN HILYARD : Très bien, alors... Excusez-moi, il y a des gens qui parlent sur la ligne. Je 

ne sais pas qui c’est. 

 Je vois que Sébastien a levé la main. Allez-y, Sébastien. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup Maureen. 

 En tant qu’ancien président de l’At-Large, je crois qu’il y a quelque 

chose de très important à souligner. Parfois, on ne parle pas de ce qui se 
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passe au niveau mondial et au niveau régional. Daniel l’a mentionné 

dans sa présentation, les deux sont importants. 

 Donc j’aimerais dire tout d’abord aux ambassadeurs At-Large qu’il est 

important d’être impliqué au niveau régional. Je crois que c’est 

important. 

 J’aimerais souligner être fait, en tant qu’ancien président d’EURALO, 

que les ambassadeur d’ATLAS III sont déjà impliqués dans les groupes 

de travail régionaux. Il va y avoir des élections bientôt et deux des 

participants d’ATLAS III qui devaient venir n’ont pas pu participer en 

tant que participant d’ATLAS III, en tant que participant simplement. En 

fait, ils étaient déjà élus et c’est quelque chose qu’il faut prendre en 

considération. Certains sont jeunes et vont pouvoir être leaders 

pendant plus longtemps que des gens comme moi qui suis finalement 

plus vieux. Donc je crois qu’il faut vraiment penser à ce que l’on peut 

faire au niveau régional. 

 Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Sébastien. Il est absolument essentiel à mon avis, et je pense que 

ce ne sera pas facile d’entrer dans le CPWG et de s’impliquer de 

manière active tout de suite sachant qu’il y a des complications qui 

viennent justement du contexte. 

 Mais le travail au niveau régional et le renforcement du niveau du 

travail seront très importants. Cela a été identifié lors de la réunion de 

Montréal. Comme on l’a vu, il y a des personnes qui sont de véritables 

ressources et dans chacune des RALO, il y a du très bon travail en cours. 
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 Il y avait quelqu'un qui levait la main, je ne sais plus qui c’était. La main 

a été rabaissée.  

 En tout cas, je voudrais savoir s’il y a des questions sur ce qui a été 

présenté, sur ce qui a été soulevé. Il y a des très bonnes questions qui 

sont échangées dans le chat. Peut-être que je n’ai pas tout vu. Mais est-

ce que vous avez quelque chose à dire, une autre intervention ? Est-ce 

que les présentateurs souhaiteraient ajouter autre chose ? Bien. 

 

DANIEL NANGHAKA : Je voudrais prendre la parole. 

 

MAUREEN HILYARD : Allez-y. 

 

DANIEL NANGHAKA : Je voulais dire pendant cet appel qu’on a également un besoin de 

renouvellement des membres de notre groupe de sécurité publique 

parce que voilà déjà une mesure à prendre, un travail qui doit être fait. 

 

PASTEUR PETERS : Je peux y aller ? 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, allez-y Pasteur Peters. 
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PASTEUR PETERS : Pour cet appel, je sais qu’il y a eu beaucoup de travail qui a été fait mais 

je suggèrerais que l’on travaille autrement parce que 7:00 est l’heure de 

pointe de l’autre côté de l’Atlantique. Donc il est très difficile de 

participer à vos téléconférences à cette heure-ci. Cela nous prend du 

temps de notre travail et ce n’est pas toujours possible de prendre le 

temps de participer. Donc peut-être que vous pourriez considérer une 

autre heure dans la soirée pour que l’on puisse mieux participer ou être 

plus nombreux en tout cas. C’est ma suggestion. Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : C’est un très bon commentaire, pasteur Peters. Je pense que c’est l’une 

des raisons pour lesquelles nous avons un roulement de l’heure des 

réunions. Comme dans les groupes de travail intercommunautaires, 

dans le CPWG, on essaie toujours de prendre note de cela, comme 

Daniel l’a dit, pour permettre aux personnes de participer si elles ne 

peuvent pas venir à [inaudible], qu’elles puissent participer à un autre 

appel. Par exemple, je sais que dans le cas de nos membres d’Océanie 

qui appartiennent à APRALO, on a toujours un problème au niveau de 

l’heure parce qu’on a des appels qui fonctionnent très bien pour 

certaines personnes et pas pour les autres. Donc on s’est divisés entre 

[inaudible] et moi. Par exemple, elle s’occupe de la matinée et moi de la 

soirée. Et on essaie toujours d’avoir un sondage Doodle pour avoir un 

appel qui convienne à la plupart des participants. Mais comme cette 

fois-ci on était censés avoir un grand nombre de participants venus de 

l’extérieur de notre organisation, on a dû s’adapter. 

 Mais oui, je comprends ce que vous dites. Lorsqu’on a des réunions 

régulières, par exemple les réunions de l’ALAC, on varie l’heure de la 
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réunion d’un mois à l’autre pour essayer de satisfaire un peu à tout le 

monde, sachant bien sûr qu’il sera impossible d’avoir tout le monde 

connecté à internet à ce moment-là. Donc c’est bien noté, pasteur 

Peters, c’est une bonne intervention. On essayera de nous assurer que 

toutes les réunions et les séminaires web prennent cela en 

considération.  

 

PASTEUR PETERS : Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : David ? 

 

DAVID [INDAUDIBLE] : Merci. J’espère être bref. Il y a trois points que je voulais soulever. 

 Premièrement, il est évident qu’il y a énormément de travail et d’efforts 

qui ont été consacrés à l’organisation du programme d’ATLAS III et qui 

s’occupent maintenant des activités post-ATLAS III. Donc il est clair qu’il 

y a énormément de travail qui a déjà été accompli. Donc je voudrais 

remercier tous ceux qui ont contribué à la préparation du programme 

d’ATLAS III. C’est un effort qui prend du travail de plus d’une personne, 

bien évidement la communauté At-Large s’est unie en général pur cela.  

 Et finalement, en tant que participant à ATLAS III, je voudrais remercier 

tous ceux qui ont travaillé à la création du programme parce qu’en tant 

que nouvel arrivant, il est formidable d’avoir un tel programme ouvert, 

pour tous les participants d’ATLAS III, pas seulement pour moi. Donc je 



Post-ATLAS III Activity Webinar-Dec19                                    FR 

 

Page 38 of 41 

 

voulais être sûr que les gens qui ont créé cette initiative soient reconnus 

et qu’ils soient au courant de mon appréciation. 

 Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci David. Je vous assure que comme vous dites, le travail de 

préparation du sommet ATLAS était intéressant. Cela nous a pris 

beaucoup de temps et il y a eu certaines personnes qui ont été clés dans 

ce travail. En même temps, cela a impliqué beaucoup de travail de 

bénévoles dans notre groupe d’études. C’était formidable d’avoir ce 

niveau de participation et c’est quelque chose que nous souhaiterions 

reprendre. 

 Et moi aussi, j’en profite pour remercier tous ceux qui ont fait partie de 

l’évènement d’ATLAS III et tous ceux qui ont permis qu’il se fasse. 

 Depuis Montréal, nous avons tenu des réunions qui impliquaient la 

communauté et nous voyons les résultats d’ATLAS III du fait que la 

participation de la communauté était phénoménale, exceptionnelle et 

que le pourcentage doublait ou triplait même la participation qu’on 

avait auparavant. Nous espérons donc que vous aurez obtenu des 

informations et des connaissances qui soient utiles dans l’avenir et que 

nous aurons davantage de personnes qui se joignent à nous en 20202 et 

davantage de personnes qui travaillent avec nous parce qu’elle veulent 

être là.  

 Je m’excuse, c’est vrai que lorsqu’on a des réunions de l’ICANN... 

Pardon, ce sont mes coqs qui chantent. En tout cas, je disais pour les 

réunions de l’ICANN, on a un ensemble ou un groupe de personnes qui 
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reçoivent du financement pour pouvoir venir participer. Et c’est 

malheureux de ne pas pouvoir amener tout le monde à chaque réunion 

de l’ICANN. Mais c’est pourquoi nous nous rendons dans les différentes 

régions. Nous voulons nous assurer que si jamais nous étions dans une 

réunion près de chez vous ou dans votre région, vous soyez intéressés à 

y venir.  

 Donc oui, cela prend énormément d’efforts et de travail et c’est vrai 

qu’il faut se mettre à jour, participer à des groupes de travail 

intercommunautaires, être bénévole. Mais cela montre en même temps 

les possibilités de participation lors des grandes réunions.  

 Cela dit, je veux dire que pour énormément de nos membres, cela 

prend beaucoup d’années de participation avant de pouvoir venir à nos 

réunions. Nous espérons que l’équipe de sensibilisation et de 

participation et les gens qui sont venus à ATLAS, si vous êtes venu et si 

vous avez rencontré des gens qui pourraient travailler ou avec qui vous 

travaillerez dans l’avenir sur un sujet ou un autre, vous les connaissiez, 

c’est bien de vous mettre en rapport, de vous permettre de faire la 

connaissance des autres pour un jour peut-être devenir un leader de 

votre communauté dans l’espoir de pouvoir travailler tous ensemble 

pour avoir une communauté riche et active. Donc merci à vous. 

 Nous sommes presqu’à la fin de cette réunion. Je ne vois plus de mains 

levées. Mais je vous remercie tous des questions que vous avez posées 

et des discussions que nous avons eues aujourd’hui. Je vous remercie 

tous de vous être connectés. Et nous commençons à partir de ce 

moment-là à travailler sur les différentes activités régionales et à 

organiser notre groupe. 
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 Je vois qu’Olivier lève la main. Allez-y Olivier. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Maureen. Je n’ai pas pris la parole aujourd’hui, c’est ma première 

intervention, mais vous avez dit que cela peut prendre beaucoup 

d’années avant de pouvoir participer à une réunion de l’ICANN en 

personne. Et je vais dire que vous pouvez également présenter des 

candidatures pour le programme des bourses de l’ICANN ou pour le 

programme des NextGen en fonction de vos compétences et des 

critères qu’ils ont. Cela pourrait vous aider. Si vous participez à notre 

programme de boursiers ou de NexGen, vous pourriez également 

consacrer beaucoup de temps à échanger avec nous et participer 

davantage. Donc cela pourrait être rapide pour pouvoir venir. 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, tout à fait. Mais lorsqu’on pense aux milliers de personnes qui sont 

passées par le programme des boursiers, je pense qu’il s’agit d’un 

programme qui a un peu changé et que les attentes sont plus élevées. 

Donc si vous avez déjà participé, si vous faites partie d’une initiative qui 

peut montrer votre participation, je suis sûre que le comité du 

programme des boursiers sera plus favorable à votre candidature. 

 Mais vu le travail que vous devrez faire également suivant les 

engagements des boursiers après les réunions de l’ICANN, vous devez 

également faire un très bon travail au sein d’At-Large, au sein de 

l’ICANN et déjà faire un très bon travail avant le programme de bourses 

à l’ICANN et dans votre communauté. 
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 Merci d’avoir soulevé cela Olivier. Je sais que nous avons un bon 

nombre de participants qui sont connectés et qui sont déjà passés par 

ce processus. Donc ce serait bien d’avoir davantage de participants qui 

arrivent à partir du programme des boursiers. 

 Cela nous emmène à la fin de notre réunion. Je vous remercie tous de 

nous avoir rejoints aujourd’hui. 

 Je vois qu’Abdulkarim demande si l’ALAC a du financement pour venir 

aux réunions. La réponse est non. Les seuls fonds que nous avons sont 

les seuls fonds que nous avons de l’ICANN pour les membres de l’ALAC 

et pour certains agents de liaison. Il se pourrait qu’il y ait des fonds qui 

soient réservés à des gens qui n’ont pas d’autres financements pour 

participer. Mais non, malheureusement, on n’a pas d’autre 

financement. Parfois, on peut utiliser des fonds CROP pour venir, c’est 

une prérogative des RALO. Mais rien d’autre, c’est tout. D’accord ? 

 Sur ce, bonnes fêtes à tout le monde, soyez sages. On se revoit à la 

prochaine réunion au mois de janvier. Merci et au revoir. 

 

YEŞIM NAZLAR : La réunion est maintenant clôturée. Ayez une bonne fin de journée. Au 

revoir. 

   

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


